

BUKU BUNGA RAMPAI

**INTEGRATED MARKETING
COMMUNICATION**



PENYUNTING :
YUSUF AMROZI, M.MT

PROGRAM STUDI
ILMU KOMUNIKASI
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI
UIN SUNAN AMPEL SURABAYA

2018

menyampaikan rangsangan (biasanya dengan menggunakan lambang verbal) untuk mengubah perilaku orang lain. Jadi, komunikasi adalah suatu proses penyampaian informasi (pesan, ide, gagasan) dari satu pihak kepada pihak lain.

Dalam bukunya “Manajemen Pemasaran” Kotler (2007) mengemukakan: Bauran pemasaran adalah seperangkat alat pemasaran yang digunakan perusahaan untuk mencapai tujuan pemasarannya di pasar sasaran. Dalam pengertian lain, Marius P. Angiopora (2002) mengemukakan bahwa Marketing Mix (bauran pemasaran) adalah perangkat variabel-variabel pemasaran terkontrol yang digabungkan perusahaan untuk menghasilkan tanggapan yang diinginkan dalam pasar sasaran (target market).

Jadi Komunikasi bauran pemasaran merupakan ramuan sekaligus penerapan lima alat promosi (iklan, penjualan personal, promosi penjualan, hubungan masyarakat, dan komunikasi langsung).

2. Konsep Promosi dan Bauran Promosi

Promosi merupakan salah satu faktor penentu keberhasilan suatu program pemasaran. Menurut kotler (2005:232) Kegiatan promosi yang dilakukan suatu perusahaan menggunakan acuan/bauran promosi (promotional mix) yang terdiri dari :

- a. Advertising, merupakan suatu bentuk penyajian dan promosi dari gagasan, barang atau jasa. yang dibiayai oleh suatu sponsor tertentu yang bersifat non personal. Media yang sering digunakan dalam advertensi ini adalah radio, televisi, majalah, surat kabar, dan billboard. Berdasarkan uraian diatas advertensi adalah cara untuk mempromosikan barang, jasa atau gagasan/ide yang dibiayai oleh sponsor yang dikenal, dalam rangka untuk menarik calon konsumen guna melakukan pembelian, sehingga dapat meningkatkan penjualan produk dari perusahaan yang bersangkutan (Assauri 2013:288)
- b. Personal selling yang merupakan penyajian secara lisan dalam suatu pembicaraan dengan seseorang atau lebih calon pembeli dengan tujuan agar dapat terealisasinya

penjualan. Personal selling merupakan penyajian secara lisan oleh perusahaan kepada satu atau beberapa calon pembeli dengan tujuan agar barang atau jasa yang ditawarkan dapat terjual. Jadi dalam hal ini personal selling terdapat kontak pribadi secara langsung antara penjual dan pembeli sehingga dapat menciptakan komunikasi dua jalur antara pembeli dan penjual, personal selling juga menampung keluhan dan saran dari para pembeli sehingga terjadi umpan balik bagi perusahaan. (Assauri 2013:202)

- c. Promosi penjualan (sales promotion) yang merupakan segala kegiatan pemasaran selain personal selling, advertensi dan publisitas, yang merangsang pembelian oleh konsumen dan keefektifan agen seperti pameran, pertunjukan, demonstrasi dan segala usaha penjualan yang tidak dilakukan secara teratur atau kontinyu. Promosi penjualan merupakan kegiatan promosi untuk menggugah atau menstimulasi pembelian, sehingga merupakan usaha penjualan khusus (special selling efforts), jadi dapat dikatakan promosi penjualan merupakan kegiatan promosi yang mendorong pembelian oleh konsumen yang dapat meningkatkan efektivitas para penyalur dengan mengadakan pameran display, demonstrasi, peragaan, demonstrasi dan berbagai kegiatan penjualan yang lain yang dilakukan sewaktu-waktu dan tidak bersifat rutin. (Assauri : 2013)
- d. Penjualan langsung (Direct Marketing) hubungan yang dibangun oleh perusahaan kepada konsumen secara langsung guna mengetahui apakah informasi yang cocok dan efektif terhadap konsumen
- e. Hubungan Masyarakat (public relation) merupakan usaha untuk merangsang permintaan dari suatu produk secara non personal dengan membuat, baik yang berupa berita yang bersifat komersial tentang produk tersebut didalam media tercetak, atau tidak maupun hasil wawancara yang disiarkan dalam media tersebut guna membuat citra baik produk dan perusahaan.

3. Pengambilan Keputusan Pembelian

Pengambilan keputusan konsumen merupakan proses kognitif yang mempersatukan memori, pemikiran, pemrosesan informasi dan penilaian-penilaian secara evaluatif.¹ Keputusan pembelian menurut Basu Swastha dan T. Hari Handoko adalah sebuah pendekatan penyelesaian masalah yang terdiri dari lima tahap yaitu menganalisa atau pengenalan kebutuhan dan keinginan, pencarian informasi dan penilaian sumber-sumber, penilaian dan seleksi terhadap alternatif pembelian, keputusan untuk membeli dan perilaku sesudah pembelian.²

Sedangkan menurut Philip Kotler dan Gary Armstrong keputusan pembelian adalah proses pembelian yang dilalui konsumen dimulai dari pengenalan kebutuhan (need recognition), pencarian informasi (information search), alternatif (evaluation of alternatives), keputusan pembelian (purchase decision) dan perilaku purnapembelian (postpurchase behavior).³

Helga Drumond mendefinisikan keputusan pembelian dengan mengidentifikasi semua pilihan yang mungkin untuk memecahkan persoalan itu dan menilai pilihan secara sistematis dan obyektif serta sarannya yang menentukan keuntungan serta kerugiannya.⁴

Jadi disimpulkan bahwa keputusan pembelian adalah perilaku seseorang dalam membeli suatu produk yang diinginkan/dibutuhkan dengan melalui beberapa tahapan yaitu pengenalan kebutuhan, pencarian informasi, penilaian sumber-sumber seleksi, keputusan pembelian dan perilaku pascapembelian.

4. Produk

¹DanangSunyoto, *PerilakuKonsumendanPemasaran*, (Yogyakarta: CAPS, 2015), 88.

²BasuSwasthadan T. Hari Handoko, *ManajemenPemasaran...*, 106.

³Philip Kotler dan Gary Armstrong, *Dasar-dasar...*, 268.

⁴Paul J. Peter & Jerry C. Olson, *Costumer Behavior; Perilaku Konsumen dan Strategi Pemasaran*, (Jakarta: Erlangga, 2000), 87.

Produk adalah semua yang bisa ditawarkan di pasar untuk mendapatkan perhatian, permintaan, pemakaian atau konsumsi yang dapat memenuhi keinginan atau kebutuhan konsumen (Sumamidan J. Supranto, 1997 dalam Tjiptono, 2006). Menurut Lamb (2001), produk didefinisikan sebagai segala sesuatu baik yang menguntungkan maupun tidak yang diperoleh seseorang melalui pertukaran. Dari definisi di atas dapat dijelaskan bahwa produk adalah segala sesuatu yang memiliki nilai untuk dipasarkan untuk dibeli, dipergunakan atau dikonsumsi untuk memenuhi keinginan atau kebutuhan.

5. Tinjauan Artikel Terkait

- Marta Raya Anuru Johar yang berjudul "Pengaruh marketing mix terhadap keputusan pembelian pada Aldila Resto di Semarang".
- Silvia Sofyan yang berjudul "Pengaruh periklanan, sales promotion, personal selling, dan publicity terhadap keputusan pembelian produk aksesoris mobil".
- Ni Putu Wistya yang berjudul "Pengaruh bauran promosi terhadap keputusan pembelian minyak oles Bokasih".

METODE PENELITIAN

Penelitian ini termasuk jenis penelitian studi literatur dengan mencari referensi teori yang relevan dengan kasus atau permasalahan yang ditemukan. Referensi teori yang diperoleh dengan jalan penelitian studi literatur dijadikan sebagai fondasi dasar dan alat utama bagi praktek penelitian ditengah lapangan.

Studi literatur adalah serangkaian kegiatan yang berkenaan dengan metode pengumpulan data pustaka, membaca dan mencatat, serta mengelola bahan penelitian. Secara Umum Studi Literatur adalah cara untuk menyelesaikan persoalan dengan menelusuri sumber-sumber tulisan yang pernah dibuat sebelumnya. Dengan kata lain, istilah Studi Literatur ini juga sangat familiar dengan sebutan studi pustaka. Dalam sebuah penelitian yang hendak dijalankan, tentu saja seorang peneliti harus memiliki wawasan yang luas terkait objek yang akan diteliti.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Dari penelitian Silvia Sofyan dalam jurnalnya yang berjudul pengaruh sales promotion dan publicity terhadap keputusan pembelian produk menunjukkan hasil Advertensi, Personal Selling, Sales Promotion, dan Publisitas berpengaruh positif terhadap keputusan pembelian sebesar 65,4%. Dan yang paling signifikan adalah sales promotion dan publicity.

Dalam berbagai persaingan pasar yang semakin pesat saat ini, mendorong setiap perusahaan untuk berinovasi dalam strategi promosi dan komunikasi pemasaran. Kunci dari keberhasilan penjualan suatu produk tergantung bagaimana perusahaan tersebut melakukan promosi dan komunikasi pemasarannya. Oleh karena itu sebuah perusahaan perlu memahami bagaimana bauran komunikasi pemasaran (marketing mix) dalam memasarkan suatu produk.

Keputusan pembelian suatu produk oleh konsumen di pengaruhi oleh bagaimana komunikasi pemasaran suatu perusahaan tersebut. Konsumen tidak akan mengenal produk dengan tiba-tiba tanpa ada promosi yang dilakukan perusahaan. Komunikasi pemasaran didefinisikan sebagai proses penyampaian informasi mengenai suatu produk kepada khalayak atau konsumen. Keberhasilan komunikasi pemasaran yaitu bagaimana suatu perusahaan dapat mengkombinasikan dengan tepat bauran komunikasi pemasaran yang terdiri dari 5 perangkat yakni :

- a) Iklan (Advertising)
Suatu bentuk presentasi non-personal dan promosi dari suatu ide, barang atau jasa yang dilakukan oleh sponsor dan bertujuan untuk mengubah sikap dan perilaku konsumen
- b) penjualan personal (Personal Selling)
komunikasi dua arah dimana seorang penjual menjelaskan kegunaan dan keuntungan dari suatu produk untuk kepentingan pembeli.

DAFTAR PUSTAKA

Johar, Marta raya . 2016. Pengaruh marketing mix terhadap keputusan pembelian pada aldiresto di semarang. Program Studi Manajemen Universitas Padjajaran.

- c) promosi penjualan (Sales Promotion)
kegiatan penawaran nilai tambah yang dirancang untuk menggerakkan dan mempercepat respon dari pelanggan, misal seperti potongan harga 20-50%, produk ekstra, dll
- d) penjualan langsung (Direct Marketing)
hubungan yang dibangun oleh perusahaan kepada konsumen secara langsung guna mengetahui apakah informasi yang cocok dan efektif terhadap konsumen. Contohnya seperti penawaran harga khusus, garansi, dll.
- e) hubungan masyarakat (Public relation)
kegiatan penyebaran informasi mengenai produk perusahaan guna untuk memperkenalkan produk dan membangun citra perusahaan.

KESIMPULAN

1. Setiap perusahaan pasti mengharapkan keberhasilan penjualan setiap produknya dan mendapatkan keuntungan dari penjualan produk tersebut. Akan tetapi keberhasilan penjualan tidak mungkin terjadi dengan sendirinya melainkan melalui promosi atau komunikasi pemasaran kepada konsumen. Promosi komunikasi pemasaran tersebut yaitu untuk mengenalkan produk, jasa ataupun ide kepada khalayak guna mempengaruhi keputusan pembelian produk oleh konsumen.
2. Dalam hal ini hasil pengujian menunjukkan bahwa secara simultan berpengaruh terhadap keputusan pembelian suatu produk dipengaruhi oleh komunikasi bauran pemasaran khususnya mempromosikan produk dengan kegiatan sales promotion dan publisitas.

Sofyan, Silvia. 2017. Pengaruh periklanan, sales promotion, personal selling, dan publicity terhadap keputusan pembelian produk aksesoris mobil. Program Studi Manajemen STMB Multismart.

STREATEGI KOMUNIKASI PEMASARAN TERPADU DALAM MENINGKATKAN BRAND IMAGE PERUSAHAAN

Indriya Suciningsi, Maila Erfania, Nur Linda Fitri, Yusuf Amrozi, M.MT

Prodi Ilmu Komunikasi Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya

Email: indriyasuciningsi@gmail.com

ABSTRACT

Integrated marketing communications is to create a strong brand identity by strengthening the image and delivering the message that the company wants. These research want to describe how marketing strategic communication on company to increase brand image by using qualitative as method with descriptive. The method goals to search of details factual information, identify the problems, make comparisons and evaluations. The implementation of company marketing strategic communication utilize the mix of marketing communication that are advertising, sales promotion, public relations, event marketing, word of mouth and media partner considered to increase brand of company. The final result is company has been survive by marketing strategic communication to become a local print media who has good quality perception and too occupy top of mind around a public.

Keywords: integrated marketing communication, Company, Brand Image.

Latar Belakang

Pada era globalisasi saat ini, setiap perusahaan sering kali mereka mengeluarkan biaya yang bisa dibilang cukup banyak hanya untuk melakukan promosi, semua itu demi membangun sebuah produk dan brand image. Promosi biasanya melalui periklanan maupun alat-alat komunikasi pemasaran. Komunikasi pemasaran akan berjalan efektif dan terintegrasi, apabila dilakukan dengan komunikasi pemasaran terpadu. Komunikasi pemasaran terpadu adalah kegiatan yang berupaya memadukan antara periklanan dengan alat-alat komunikasi pemasaran lainnya seperti humas, pemasaran langsung, promosi penjualan serta event sponsorship untuk bisa bekerja bersama-sama (Kotler & Armstrong, 2001).

Saat ini perkembangan teknologi dan komunikasi berkembang secara pesat, sehingga membuat pemasar harus lebih jeli dalam memilih alat-alat komunikasi pemasaran. Perusahaan harusnya menyadari bahwasannya cara mereka dalam berkomunikasi dengan konsumennya dan memasarkan poduknya telah berubah dengan pesat. Sehingga sebagai pemasar yang kritis harus melakukan berbagai cara untuk menyesuaikan perkembangan alat komunikasi pemasaran dalam berkomunikasi dengan konsumennya. Tujuan menerapkan komunikasi pemasaran terpadu pada

suatu perusahaan ini ditujukan untuk memelihara brand image dan program penjualannya, di tengah-tengah persaingan bisnis yang semakin ketat saat ini, cara yang perlu ditempuh adalah dengan mengintegrasikan alat-alat komunikasi pemasaran yang mampu menjangkau konsumen dari segala arah. Dengan demikian, komunikasi pemasaran yang dijalankan perusahaan akan menghasilkan dampak positif terhadap peningkatan penjualan.

Dalam penelitian ini, komunikasi pemasaran terpadu dianggap sangatlah penting untuk digunakan perusahaan kecil maupun besar. Karena suatu perusahaan harus mempunyai konsep komunikasi yang terarah kepada konsumennya. Sebab konsumen adalah kunci keberhasilan penjualan dalam pemasaran suatu perusahaan. Dengan memperhatikan latar belakang yang sudah di jelaskan penulis di atas, maka penelitian ini mengangkat judul “Strategi Komunikasi Pemasaran Terpadu Dalam Brand Image Perusahaan”.

Rumusan Masalah

Dari pemaparan permasalahan di atas, maka penulis akan merumuskan masalahnya sebagai berikut:

1. Bagaimanakah melakukan strategi komunikasi pemasaran terpadu (Integrated

Marketing Communications) dalam Brand image suatu perusahaan ?

Tinjauan Pustaka

a) Definisi

Strategi

Menurut Craig & Grant, Strategi adalah penetapan sasaran dan tujuan jangka panjang (targeting and long-term goals) sebuah perusahaan dan arah tindakan serta alokasi sumber daya yang diperlukan untuk mencapai sasaran dan tujuan (achieve the goals and objectives).

Kemudian Menurut Johnson and Scholes, Strategi adalah arah dan ruang lingkup sebuah organisasi dalam jangka panjang yang mencapai keuntungan bagi organisasi melalui konfigurasi sumber daya dalam lingkungan yang menantang, untuk memenuhi kebutuhan pasar dan memenuhi harapan pemangku kepentingan.

Maka dari itu, strategi dalam sebuah perusahaan sangatlah dibutuhkan. Karena suatu perusahaan atau organisasi melakukan sesuatu tanpa adanya perencanaan terlebih dahulu itu hal yang tidak mungkin dilakukan. Sebab tanpa adanya strategi perusahaan atau organisasi tidak dapat berjalan mulus.

Komunikasi Pemasaran

Komunikasi Pemasaran Asosiasi Pemasaran Amerika mendefinisikan pemasaran sebagai proses perencanaan dan pelaksanaan konsepsi, harga, promosi dan distribusi ide, barang dan jasa untuk menciptakan pertukaran yang memuaskan kebutuhan individu serta tujuan organisasi (Morissan, 2012). Adapun empat hal yang harus dirumuskan sebelum melakukan komunikasi pemasaran adalah product, price, place dan promotion (marketing mix) yang dikenal dengan konsep 4P (Morissan, 2010). Seiring perkembangan jaman, perusahaan kini bukan hanya menginginkan pertukaran yang sementara, melainkan hubungan yang berkelanjutan dengan konsumen. Oleh sebab itu konsep 4P berkembang menjadi konsep 4C yaitu consumer, cost, communication dan convenience (Kotler, 2003). Sedangkan untuk perusahaan jasa terdapat konsep tambahan yaitu people, process dan physical evidence atau konsep 3P (Tjiptono, 2006).

Dari beberapa konsep diatas, elemen promotion dan communication harus benar-benar sangat diperhatikan dan dikoordinasikan sehingga upaya pemasaran lainnya dalam penyampaian ke target khalayak.

Komunikasi Pemasaran Terpadu

Komunikasi Pemasaran Terpadu Philip Kotler dan Gary Armstrong mengartikan IMC sebagai konsep di mana suatu perusahaan secara hati-hati mengintegrasikan dan mengkoordinasikan saluran komunikasi yang beragam untuk menyampaikan pesan yang jelas, konsisten, dan meyakinkan mengenai perusahaan dan produknya (Kotler dan Armstrong, 2008).

Adapun kegiatan komunikasi pemasaran yang dipadukan dalam komunikasi pemasaran terpadu yakni, periklanan, pemasaran langsung, internet marketing, promosi penjualan, penjualan personal, dan hubungan (Belch dan Belch, 2003).

Berdasarkan penjelasan diatas dapat disimpulkan bahwa komunikasi pemasaran terpadu merupakan konsep atau cara suatu perusahaan untuk menyampaikan pesan yang efektif dan jelas sehingga dapat meyakinkan konsumen terhadap produknya.

Brand Image

“Citra merek adalah persepsi dan keyakinan yang dipegang oleh konsumen, seperti yang dicerminkan asosiasi yang tertanam dalam ingatan pelanggan, yang selalu diingat pertama kali saat mendengar slogan dan tertanam dibenak konsumennya” (Kotler dan Keller 2009), kemudian Menurut (Tjiptono 2015) “Citra merek adalah deskripsi asosiasi dan keyakinan konsumen terhadap merek tertentu. Citra merek (Brand Image) adalah pengamatan dan kepercayaan yang dingggam konsumen, seperti yang dicerminkan di asosiasi atau di ingatan konsumen”

Dari beberapa pengertian citra merek yang dikemukakan oleh para ahli diatas dapat diambil kesimpulannya, bahwa “citra merek adalah suatu kepercayaan yang terdapat dalam benak konsumen, sehingga menjadi suatu pembeda dari merek lainnya seperti lambang, desain huruf atau warna khusus.”

b) Penelitian Terkait

Dalam penyusunan artikel ini, penulis mereferensi penelitian-penelitian sebelumnya

yang berkaitan dengan latar belakang masalah pada artikel ini. Berikut adalah beberapa penelitian yang terkait dengan artikel ini, antara lain :

Penelitian oleh Putu Yurika Ari Mahayuni, 2016, “Strategi Komunikasi Pemasaran Terpadu Pt. Go-Jek Indonesia Branch Bali Dalam Membentuk Brand Awareness”. Strategi yang dibuat oleh PT Go-jek adalah top of mind di mana kalangan expatriate diharapkan dapat mengingat merek Go-Jek sebagai merek alternatif transportasi pertama yang diingat serta dapat mereferensikan merek Go-Jek kepada kerabat mereka.

Penelitian oleh Solehatun Nasiha, 2010, “Strategi Komunikasi Pemasaran Terpadu Dalam Mengokohkan Dalam Brand Dagadu Djokdja”. Strategi komunikasi pemasaran terpadu dalam mengokohkan dalam brand dagadu djokdja adalah memadukan berbagai elemen bauran komunikasi pemasaran menjadi satu kesatuan.

Penelitian oleh Ellissa Indriani, 2017, “Strategi Komunikasi Pemasaran Terpadu Untuk Meningkatkan Ekuitas Merek Solopos”. Strategi komunikasi pemasaran terpadu yang dilakukan Solopos yakni memanfaatkan beberapa elemen bauran komunikasi pemasaran seperti periklanan, promosi penjualan, hubungan masyarakat, event marketing, word of mouth serta pemasaran interaktif melalui website Solopos.com dan Soloensis.com.

Penelitian oleh Danny Alexander Bastian, 2014, “Analisa Pengaruh Citra Merek (Brand Image) dan Kepercayaan Merek (Brand Trust) Terhadap Loyalitas Merek (Brand Loyalty) ADES PT. Ades Alfindo Putra Setia”. Brand image berpengaruh positif signifikan terhadap brand loyalty. Hal ini menunjukkan citra merek yang dibentuk karena perusahaan mampu memberikan persepsi yang baik kepada konsumennya dan juga menjaga dan mengelola hubungan dengan konsumen ADES.

Metode Penelitian

Dalam penulisan ini, penulis menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Sumber data dalam penelitian ini berupa sumber sekunder yang terdiri dari literatur mengenai komunikasi pemasaran terpadu.

Hasil dan Pembahasan

Berdasarkan hasil pengamatan yang dilakukan oleh penulis melalui beberapa sumber terkait dengan penelitian terdahulu. Hasil analisis strategi komunikasi pemasaran terpadu dalam brand image perusahaan sebagai berikut.

Brand image mempunyai pengaruh positif. Brand image pun dibentuk oleh perusahaan bertujuan untuk memberikan persepsi yang baik dibenak konsumennya serta menjaga dan mengelola hubungan baik dengan konsumen.

Dari beberapa perusahaan rata-rata semua perusahaan mengungkapkan bahwasanya strategi yang digunakan dalam komunikasi pemasaran terpadu dalam membangun brand image perusahaannya yakni, menggunakan keenam elemen bauran komunikasi pemasaran seperti periklanan, promosi penjualan, hubungan masyarakat, event marketing, word of mouth serta pemasaran interaktif.

Akan tetapi untuk mencapai keberhasilan dalam menjalankan strategi komunikasi pemasaran terpadu ini, setiap perusahaan berbeda-beda. Semua itu sesuai dengan kinerja perusahaan dalam menjalankan strateginya. Maka dari itu setiap perusahaan harusnya menyadari dan meningkatkan kinerjanya, untuk mencapai titik keberhasilan.

Kesimpulan

Setiap perusahaan melakukan strategi komunikasi pemasaran terpadu mempunyai yang berbeda-beda semua itu sesuai kebutuhan serta tujuan yang ingin dicapai perusahaan tersebut. Berdasarkan penjelasan sebelumnya dari hasil dan pembahasan penelitian tentang bagaimana strategi komunikasi pemasaran terpadu dalam brand image perusahaan. Pada akhirnya penulis dapat menyimpulkan hasil penelitian tentang strategi komunikasi pemasaran terpadu yang dilakukan beberapa perusahaan untuk meningkatkan brand image yakni melalui pelaksanaan strategi komunikasi pemasaran terpadu perusahaan memanfaatkan beberapa elemen bauran komunikasi pemasaran seperti periklanan, promosi penjualan, hubungan masyarakat, event marketing, word of mouth serta pemasaran interaktif.

